

## Ernst Wilhelm Prützmann Prützmann: Identificado con el agro regional

FOTOGRAFÍA FAMILIAR

A los 90 años de edad, el 25 de julio de 2025 emprendió su último viaje don Ernst Wilhelm Prützmann Prützmann (Q.E.P.D.), un hombre nacido en Alemania y que a comienzos de la década de los '60 llegó al sur de Chile, donde se quedó para siempre y cobró relevancia por su aporte al desarrollo del sector agrícola y lácteo de la zona, especialmente en la comuna de Máfil. Ernst Wilhelm Prützmann Prützmann nació en Geslow, Alemania, el 23 de agosto de 1934 y fue el segundo de los cuatro hijos del matrimonio formado por Ernst Prützmann y Lilo Prützmann. La familia vivió en Geslow hasta el año 1944 y luego de la invasión rusa durante la Segunda Guerra Mundial, trasladó su residencia a Hamburgo, donde Ernst Prützmann terminó sus estudios primarios y secundarios, para luego estudiar Ingeniería en Lácteos. En el año 1959, cuando estaba por terminar su carrera universitaria, surgió la posibilidad de hacer su práctica profesional en la naciente empresa Loncolech, en la comuna de Loncoche. Y no lo dudó un momento. Viajó al sur de Chile, realizó su práctica y regresó a Alemania para titularse. Una vez cumplido ese desafío y con una oferta laboral de Loncolech volvió a Chile. Posteriormente, en el año 1968 Ernst Prützmann finalizó su vínculo laboral con Loncolech y se sumó a la planta de funcionarios de la empresa valdiviana Coval, ubicada en el sector de Cayumapu. Allí permaneció durante dos años y luego abordó un nuevo desafío laboral: la administración de predios agrícolas, labor que comenzó en un campo ubicado en la zona de Quineo, en la comuna de Máfil.



ERNST PRÜTZMANN PRÜTZMANN SE MARCHÓ A LOS 90 AÑOS DE EDAD.

# 25

**de julio de 2025 abandonó el mundo terrenal Ernst Wilhelm Prützmann Prützmann, quien llegó desde Alemania hace más de 60 años y se quedó para siempre en el sur.**

Paralelamente y en el ámbito de su vida familiar, en el año 1971 contrajo matrimonio con la dama valdiviana Eva Kairath (Q.E.P.D.) y de esa unión nacieron tres hijos: Jan, Dirk y Claus, quienes han prolongado la descendencia a ocho nietos. Precisamente su hijo Claus relata que a comienzos de los años '70, la familia de Ernst Prützmann en Alemania recibió una indemnización por la expropiación de sus predios agrícolas durante la invasión rusa de la Segunda Guerra Mundial y con su parte de la herencia además de sus ahorros compró un campo en la zona de Nalcahue, en Máfil, donde trabajó hasta el año 1994.

Hombre inquieto y trabajólico por naturaleza, luego se trasladó hacia Talca, donde arrendó un predio y en 1998 volvió al sur para volver a la administración de predios agrícolas. Primero en la zona de La Araucanía y al final de su vida laboral, nuevamente en Máfil. Claus Prützmann agrega que su padre fue "un hombre muy activo, gremialista y que siempre trató de aportar al desarrollo agropecuario de la región. Fue dirigente y formó parte de varias cooperativas, siempre se preocupó de ayudar al desarrollo de Máfil, trabajando junto a sus autoridades". En la etapa post laboral de su vida y como siempre estuvo vinculado a la Iglesia Luterana como uno de sus miembros activos, fue un decidido colaborador del Hogar Luterano. También allí nació una de sus grandes pasiones: el canto. Integró los coros del Instituto Alemán y la Iglesia Luterana. Durante los últimos años vivió en Llanquihue y ahora su cuerpo descansa en el Cementerio Alemán de Valdivia.